

Embajadora de Reino Unido: “Los inversionistas van a tener nuevas posibilidades abiertas para traer nueva inversión hacia Chile”

El Reino Unido se convirtió este domingo 15 de diciembre en un nuevo miembro del CPTPP (o TPP11). En conversación con Pulso, su embajadora en Chile destaca las relaciones comerciales y los beneficios que traerá esta incorporación para industrias y empresas chilenas.



Louise de Sousa, embajadora del Reino Unido en Chile.

DANIELA DEL SOLAR

—Ayer domingo Reino Unido entró a la Comisión del Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP, por sus siglas en inglés y conocido también como TPP11), transformándose en la primera economía en ingresar luego de un proceso de adhesión.

En entrevista con Pulso, Louise de Sousa, embajadora británica en Chile, se refirió a este paso y cómo esto mejoraría las relaciones comerciales con Chile.

¿Cuál fue el rol que jugó Chile en la incorporación del Reino Unido?

—Chile ha sido siempre un apoyo a la posibilidad de la adhesión del Reino Unido como primer país fuera de la región del acuerdo actual. Fue el primer país en América Latina en ratificar nuestra adhesión, el tercer país de todo el grupo de miembros. Ha jugado siempre un rol primordial en todo este proceso, que ha sido un poco largo y detallado, porque es para entrar en un acuerdo de altos estándares. Es importante que podamos demostrar que podemos adherir a todas las reglas del juego del acuerdo, que es el más avanzado acuerdo comercial en el mundo.

¿Qué esperan ustedes de este acuerdo?

—Entramos en un grupo de países que representa quizás el bloque comercial más dinámico del mundo, donde hay fuentes de creci-

miento fuertes. El liderazgo del CPTPP en el mundo político comercial es importante para nosotros, porque estamos buscando sostenibilidad en nuestro crecimiento económico, pero también abre nuevas oportunidades a nuestras empresas para intercambiar con Chile. También se abren nuevas posibilidades en las áreas de comercio digital y servicios, no es solamente un acuerdo enfocado en bienes.

¿A qué industrias esperan que les vaya mejor con este acuerdo?

—Primero, la industria agrotecnológica, agropecuaria, también infraestructura, industria minera y la transición a la energía limpia. Segundo, acceso mejorado a licitaciones en ambos países que puede contribuir a un intercambio bilateral importante de conocimientos técnicos. Es una nueva oportunidad para las industrias de servicios. Por primera vez, Reino Unido y Chile tienen un acuerdo que cubre esa área, la más importante en la economía británica. Este acuerdo liberaliza todo ese sector de servicios, porque reduce la burocracia, ofrecerá certezas y transparencia a las empresas, por ejemplo, mediante las nuevas normas sobre comercio digital, y también la reducción de restricciones comerciales, como la exigencia en Chile de tener una oficina local. Bajo el CPTPP, los beneficios para el comercio de bienes también son de suma

importancia. Casi 99% de todos los aranceles bajan a cero. En hidrógeno verde, en la facilitación del movimiento de personas, porque necesitamos más especialistas, se está creando una nueva industria. También en el área de servicios, ya que para instalar estos proyectos ambiciosos se necesitan muchos servicios como planificación y financiamiento. En el área de inversión, facilita atraer inversión a estos nuevos proyectos.

Reino Unido es la primera economía europea en integrarse al CPTPP, ¿qué significa para ustedes trasladarse comercialmente a este otro lado del mundo?

—Como Chile, el Reino Unido siempre ha sido un país que mira al exterior, y ha sido siempre una nación basada en el comercio internacional. Para nosotros, la oportunidad de salir de la Unión Europea fue de abrir posibilidades para fortalecer el intercambio comercial a través de acuerdos de libre comercio con otras regiones, para que retomemos la independencia sobre nuestra política comercial. El CPTPP es una opción obvia para integrar los países que van a ser fuente de crecimiento económico en el futuro.

También compartimos valores con este grupo de países. Por ejemplo, en nuestra ambición de mantener comercio de alto estándar. Estándares ambientales, estándares sociales de

transparencia y reglas claras, pero modernas, para el mundo comercial.

Chile y Reino Unido ya tienen desde 2021 un acuerdo bilateral, ¿cómo el CPTPP mejora las relaciones entre ambos?

—Hay una flexibilidad para las empresas que quieran intercambiar entre nuestras economías. Pueden optar por el marco del acuerdo bilateral o el marco del CPTPP y hay beneficios en los dos. También la simplificación en las áreas que son cubiertas por el CPTPP, que no están cubiertas por el acuerdo bilateral, como el comercio digital y los servicios. Son acuerdos complementarios. Yo destacaría que las empresas deben informarse sobre los distintos beneficios ofrecidos por estos acuerdos para seleccionar el marco que le conviene más para ganar más beneficios.

¿Qué ventajas ven para Chile en el comercio con Reino Unido?

—Para las empresas en Chile también el CPTPP ofrecerá más oportunidades, más opciones y flexibilidad. Ofrece también nuevas opciones de productos para consumidores chilenos y para diversificar las cadenas de suministro para las empresas chilenas. Realmente, fortalecerá el intercambio, pero solamente si las empresas se informan de las nuevas oportuni-



des. Además, los dos países tienen ambición de asegurar crecimiento económico no solamente en las capitales, sino también en las regiones. Empezamos nuestra campaña de información con una recepción en la embajada, pero también hicimos una visita a Valdivia para promover nuestra adhesión al CPTPP y en enero vamos a visitar una ciudad en el norte del país que aún no está confirmada. Es un acuerdo para todas las regiones en Chile y en el Reino Unido y queremos que todas las empresas estén informadas e investiguen las posibilidades, porque algunas de las industrias más importantes no están en Santiago o Londres. En Valdivia hay un centro de biotecnología, también está el sector de acuicultura y astilleros. Distintos sectores que necesitan integrarse en el esfuerzo de aprovechar lo que ofrece el acuerdo.

También estamos pensando en la oportunidad para diversificar las cadenas de suministro en las minas. La minería es una industria que está buscando siempre elevados estándares ambientales, reducir el uso de agua, utilizar más energía renovable. Esas áreas necesitan más innovación en tecnología y creemos que empresas británicas tienen soluciones para ofrecer, y bajo el CPTPP va a estar mucho más fácil con las nuevas reglas para utilizar productos y servicios del Reino Unido.

¿Cómo esto impacta a las inversiones británicas en Chile?

-Tendrá un impacto positivo, porque el CPTPP introduce nuevas disposiciones de la entrada temporal y la reducción de los requisitos de residencia y empleo para altos directivos y consejos de administración. Entonces, eso facilitará la circulación de las personas clave para poner en práctica una inversión, impulsando negocios entre los dos países.

Con este mejoramiento de acceso para nuestros mercados, los inversionistas van a tener nuevas posibilidades abiertas para traer inversión hacia Chile, como nosotros vamos a trabajar para traer nueva inversión chilena hacia el Reino Unido.

Hay muchos emprendedores acá en Chile que quieren internacionalizarse en el mundo y que pueden utilizar Reino Unido como plataforma internacional. Eso beneficia a las dos partes, porque la propiedad intelectual y el *know how* técnico puede residir todavía en Chile, pero con posibilidad de expandir los negocios de las empresas a través de instalaciones en Reino Unido. Ese es un modelo que podemos expandir en más y más sectores con la entrada en vigor y nuestra incorporación al CPTPP.

¿Creen que la incorporación de Reino Unido al CPTPP puede ser un ejemplo para otros países que no están en el acuerdo?

-Nuestra adhesión demuestra cómo el CPTPP es un acuerdo en crecimiento. Se diseñó para crecer, expandir. Nosotros apoyamos la misión de ampliar el acuerdo y esa es una de las mayores oportunidades para nosotros, porque estamos entrando en un acuerdo que incluye a más o menos 15% del PIB del mundo en un solo acuerdo, y cada país que entra, aumenta la oportunidad y el tamaño del mercado disponible para comerciar e invertir. ●